
 Contribuições da Consulta Pública - Protocolo Clínico e Diretrizes Terapêuticas de Hipertensão Pulmonar - 
Conitec

Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

15/12/2022 Profissional de 
saúde

Boa Gostaria de me manisfestar a favor de terapia tripla em 
pacientes que persistam em, Alto risco com terapia 
dupla e ao uso de riociguat no TEP Cronico  

16/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Sim, a inclusão do Riociguate como opção na não 
resposta terapêutica desejada.

16/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

16/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/12/2022 Organização 
da Sociedade 
Civil

Muito boa O protocolo favoreceu  todos os grupos funcionais de 
HP, não apenas HAP como era o antigo protocolo, e o 
grande diferencial foi a adição da combinação de 
terapias (dupla e tripla) visando manter sempre os 
pacientes em baixo risco de morte.

Único ponto negativo, é que os pacientes 
com HPTEC (grupo 4) ainda continuaram 
sem opção de tratamento, sendo que muito 
não são elegíveis ou não respondem à 
cirurgia e já temos o medicamento 
Riociguate com essa indicação aprovada 
aqui no Brasil há anos.

16/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

18/12/2022 Paciente Muito boa

19/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Não Que atende a necessidade das pessoas que 
precisam de vários medicamentos e que os 
médicos podem escolher as melhores 
opções 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Todas essas medicações irão contribuir para o paciente, 
melhorando sua vida e a vida dos cuidadores. 

Todas as vias de tratamento são 
fundamentais para deixar o paciente em 
baixo em risco, pensando nisso, deveria 
também fazer parte o Riociguate que seria 
mais uma opção ao médico quando fosse 
preciso e diminuindo a luta do paciente. 

19/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa Riociguate recebeu o registro para o tratamento de 
pacientes em HAP e deveria fazer parte deste PCDT. 
Além disso o PCDT também deveria incluir HPTEC e 
riociguate, já que hoje os pacientes de HPTEC não 
possuem tratamento aprovado no PCDT.

19/12/2022 Profissional de 
saúde

Boa Eu Concordo, porém gostaria de solicitar a inclusão 
neste protocolo de Riociguate, pois já tem aprovação na 
indicação do tratamento de HAP para o Swith no 
tratamento dos pacientes com Hap e muito simples o 
seu uso por ser oral e de 3 x ao dia segundo o Estudo 
Replace que reforça sua indicação 

Está minha solicitação de baseia em 
permitir que o paciente tenha uma melhor 
qualidade de vida durante seu tratamento e 
tendo seu convívio pessoal preservado com 
qualidade de vida! Isto o Riociguate 
consegue oferecer aos pacientes

19/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Parabenizo a decisao de incorporar no rol o selexipague, 
mais uma alternativa terapeutica no arsenal e de iniciar 
com terapia combinada. Ainda sentimos falta de 
analagos de prostaciclina endovenosa para os pacientes 
graves. Considero importante acrescentar riociguate - 
estudo REPLACE

Considero importante acrescentar 
Riociguate - conforme demonstrado 
beneficios no estudo REPLACE e no 
guideline ESC/ERS 2022 - como alternativa 
ao sildenafil quando nao atingem baixo 
risco. considero importante estratificaçao 
de risco apos tto em 4estratos.

19/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

19/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Excelente para os pacientes terem acesso 
aos tratamentos 

19/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Nao Muitos pacientes necessitam com urgência 
de terapia combinada.

19/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Nao Nao

19/12/2022 Profissional de 
saúde

Boa Atualização é sempre válida , novos medicamentos e 
novas doses devem ser consideradas no tratamento!
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

19/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

19/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa A atualização do protocolo clínico de tratamento de 
Hipertensão pulmonar é muito bem vinda e como o 
próprio texto menciona estudos favoráveis ao uso de 
Riociguat entendo que a medicação deveria ser 
incorporada ao SUS para que o manejo dos pacientes do 
Grupo IV seja melhor realizado. 

20/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

20/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

20/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

20/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

20/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

20/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Gostaria de salientar a importância de 
terapias medicamentosas com evidência 
para os pacientes de grupo 4 considerado 
como inoperável devido as comorbidades. 
Nesse grupo de pacientes o medicamento 
Riociguate demonstrou benefício e deveria 
estar como arsenal terapêutico para os 
pacientes.

20/12/2022 Paciente Muito boa Esse protocolo será de grande ajuda no 
tratamento das pessoas com Hipertensão 
Arterial Pulmonar 

20/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

20/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

20/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Não É importante dar o melhor tratamento para 
o paciente com Hipertensão Pulmonar  

21/12/2022 Organização 
da Sociedade 
Civil

Muito ruim Está tecnologia não atende necessidade dos pacientes , Existem tecnologias melhores para esta 
doença 

21/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular Sim, O Riociguate foi recentemente aprovado pela 
Anvisa para tratamento de HAP e poderia ser usado no 
switch em dupla terapia, evitando a tripla terapia que 
poderia trazer economia ao SUS e melhor tratamento 
aos pacientes. Alem disso, o protocolo deveria incluir 
riociguate para HPTEC.

Riociguate eh atualmente o unico 
tratamento existente para HPTEC para 
pacientes nao operaveis. Ele esta disponivel 
no Brasil e deveria estar nesse PCDT. 

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Paciente Muito boa Tenho Hipertensão Arterial Pulmonar e faço a terapia 
combinada, ajuda muito no meu tratamento 

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Como médico reforço que a proposta ficou muito boa 
pois orienta estratificação de risco a cada 3 a 6 meses, 
acrescenta terapia dupla combinada e tripla para 
pacientes com HAP dando mais autonomia para médico 
e paciente escolherem, além de uma terapia inalatória 
como Iloprosta importante para CF IV

Agora como filho e sobrinho de paciente 
com HAP e HPTEC respectivamente, deve-se 
incluir todas as drogas disponíveis com 
estudos positivos aprovadas no Brasil como 
Riociguate para HAP em terapia dupla e 
também para HPTEC inoperável ou residual. 
MUITO INPORTANTE PARA TRATMENTO 
COMPLETO.

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Empresa 
fabricante da 
tecnologia 
avaliada

Boa O texto está adequado às mais recentes diretrizes de 
tratamento. Contudo, gostaríamos de propor alguns 
pequenos ajustes com o objetivo estabelecer de forma 
clara a melhor linha de cuidados para os pacientes. Mais 
detalhes sobre estes pontos estão descritos no resumo e 
no documento anexado.

De forma geral, a presente proposta está 
alinhada com os anseios da sociedade, 
trazendo importantes benefícios para o 
tratamento da hipertensão pulmonar. A 
Bayer parabeniza a CONITEC pela condução 
da atualização do PCDT. 

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Paciente Muito boa Muito raro o paciente se tratar com um so medicamento 
específico p hp . Monoterapia esta ultrapassado . So 
serve bem no inicio da doença e muitas vezes nem ai . P 
podermos viver , queremos um tratamento digno q trate 
de verdade. 

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Paciente Muito boa

21/12/2022 Paciente Muito boa Não Não

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Empresa Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

21/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Não Não

21/12/2022 Interessado no 
tema

Boa . .

22/12/2022 Profissional de 
saúde

Boa A principio gostaria de congratular a CONITEC pela 
inclusão do tema em pauta, visto que esse PCDT já 
aguarda a bastante tempo pela seu encaminhamento 
para atendimento ao SUS, porém gostaria de destacar 
que atualmente novas drogas já estão disponíveis no 
Brasil para HP e que deveriam ser consideradas

Gostaria de comentar que a HP é uma 
patologia que necessita de uma abordagem 
terapêuticas ampla e que todas as terapias 
disponíveis e registradas no Brasil deveriam 
ser consideradas, caso do Riociguate como 
uma nova opção terapêutica dentro da 
linha de cuidado em HP. .

22/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

22/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

22/12/2022 Profissional de 
saúde

Boa "1. Em relação à estratificação de risco os estudos 
incluem dosagem de BNP (ou NT-pro-BNP) desta forma 
sugiro incluir este exame na estratificação. 2. Conforme 
guidelines, sugiro inclusão de Riociguate para ""switch"" 
nos pacientes que mantem risco intermediário após 
início de terapia combinada e apres"

"2. Conforme estudos/""guideline"", sugiro 
inclusão de Riociguate para ""switch"" nos 
pacientes que mantem risco intermediário 
após início de terapia combinada e 
apresentem efeitos adversos/intolerância às 
prostaciclinas."
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

22/12/2022 Profissional de 
saúde

Boa Segue algumas considerações: , 1- Para estratificação de 
risco, faz -se necessário a inclusão de BNP ou pro-BNP. 
Dados da literatura mostram como baixo a risco a 
avaliação d eclasse funcional, teste de caminhada  e pro-
BNP., 

"2- Conforme guideline europeu  sugiro a 
inclusão de Riociguat para"" switch"" com 
sildenafil , para pacientes com risco 
intermediario , que apresentam intolerância 
às ´prostaciclinas., 3- Para pacientes classe 
IV iniciar o uso de iloprost inalatorio, pois 
selexipague não esta indicado para classe 
IV, , "

22/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Descrever de forma direta e clara as associações 
possíveis para dupla e tripla terapia

Avaliar as incorporações já realizadas e em 
andamento pelos estados.

22/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Pelo PCDT proposto, o Grupo 4 (HPTEC) ficam sem 
possibilidade terapêutica. O tratamento de escolha para 
a HPTEC é a tromboendarterectomia pulmonar mas 37% 
dos casos são inoperáveis. Assim, falta no PCDT a 
possibilidade de tratamento destes com Riociguat, como 
comprovado pelos estudos CHEST-1 e 2.

O PCDT difere das orientações da ESC/ERS 
quanto à estratificação de risco, que não 
obriga a realização de Cate D. Calculadoras 
como REVEAL Lite2 usam apenas medidas 
não invasivas e podem auxiliar a 
estratificação e escalonamento das drogas 
com igual confiabilidade para o seguimento 
destes pacientes.

22/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não 

22/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

22/12/2022 Paciente Boa

22/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa A atualização dos medicamentos disponíveis 
para HP e a possibilidade de terapia 
combinada salva vidas. Como profissional 
da súde que trabalha com pesquisa clinica 
em estudos de hipertensão pulmonar, 
posso dizer que a monoterapia é quase 
inexistente e a combinação ajuda a 
aumentar a expectativa de vi
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

22/12/2022 Paciente Muito boa Apenas reforçar que essa mudança é importante demais 
para nós pacientes, que enfrentamos dificuldades nas 
pequenas atividades diárias.

Quero dizer que sou portadora de HAP e 
outras doenças, que o tratamento 
combinado é o que me possibilita viver uma 
vida um pouco mais normal, onde consigo 
trabalhar e realizar outras atividade. Essa 
atualização do protocolo é muito 
importante para nós pacientes.

22/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

22/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

23/12/2022 Paciente Muito boa incluir o medicamento selexipag no SUS Entendo que doenças raras merecem mais 
foco da sociedade e governo 

23/12/2022 Paciente Muito boa Os pacientes de HP precisam de mais atenção do 
governo. É uma doença sem cura mas que tem 
tratamento. É muito importante que os medicamentos 
sejam fornecidos e que tenha terapia combinada. 

Sou portadora de HP e só estou bem devido 
a terapia combinada.

23/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

23/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

23/12/2022 Profissional de 
saúde

Boa

24/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Não, está ótimo! Muito boa essa iniciativa. 

25/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

25/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Não O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA 
OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULMONAR.

25/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA 
OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULMONAR., 

25/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa NÃO O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA 
OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULMONAR

26/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

26/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Nao Gostaria de comentar que a exigência de 
dados hemodinâmicos invasivos na 
estratificação de risco de acompanhamento 
traz maior complexidade e maior custo para 
o sistema do que a realização do exame de 
BNP/NT-proBNP. Além disso, a exigência de 
dados hemodinâmicos invasivos para 
acrescentar uma classe 

26/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA 
OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULMONAR.

26/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA 
OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULMONAR.

26/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA 
OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULMONAR.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

26/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA 
OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULMONAR 

26/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O protocolo é muito importante para os 
pacientes  em tratamento de hipertensão 
pulmonar. 

27/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA 
OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULMONAR.

27/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa NÃO SIM. O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE 
PARA OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULOMONAR.

27/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA 
OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULMONAR

27/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA 
OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULMONAR.

27/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Concordo com a proposta. Se faz urgente terapias para 
esta doença tão grave e fatal. Associação de drogas é 
uma conduta indispensável.

Manter apenas a possibilidade de 
monoterapia é inaceitável.

27/12/2022 Paciente Muito boa Resalto a importancia da atualização do 
PCDT para nós pacientes de HAP., 
Precisamos da terapia combinada com dois 
ou mesmo três  medicamentos que já  
foram aprivados pelis órgãos  competentes,  
para que o tratamento seja mais eficaz,  a 
doença  é  progressiva e necessitamos de 
mais de um medicamento 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

27/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

27/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Minha filha tem hipertensão pulmonar e os 
medicamentos são fundamentais para ela. Sem eles ela 
não respira. É fundamental que seja aprovado terapia 
combinada e liberado selexipag pelo sus.

28/12/2022 Paciente Muito boa O acesso à terapia combinada sildenafila é 
Ambrisentana faz parte do meu tratamento desde o 
primeiro ano do meu diagnóstico e até então eu arco 
com os custos do sildenafila,  já que o PCDT não 
contempla a combinação 

Ter acesso ao tratamento adequado traz 
alívio,  esperança e dignidade. 

28/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA OS 
PACIENTES EM TRATAMENTO DE HIPERTENSÃO 
PULMONAR.

O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA 
OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULMONAR.

28/12/2022 Profissional de 
saúde

Muito boa Esse princípio ativo, apresenta uma 
demanda considerável,  aguardando acesso 
através  do CEAF

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não não Não 

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

29/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

29/12/2022 Paciente Muito boa Não Não 

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Não 
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

29/12/2022 Interessado no 
tema

Muito boa

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Tenho um amigo que está passando por necessidades, 
pois sua esposa possui a doença, e os custos são difíceis 
pra ele.

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

29/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

29/12/2022 Paciente Muito boa

30/12/2022 Profissional de 
saúde

Boa A ressalva fica para a exigência de exame invasivo como 
cateterismo cardíaco direito na estratificação de risco 
intermediário/alto para inclusão de um novo 
vasodilatador. Essa recomendação é diferente daquela 
proposta pelas diretrizes de ESC/ERS 2022 que dispensa 
a avaliação hemodinâmica. 

Relembrando da possibilidade de troca de 
iPDE5 para riociguate na dupla terapia, após 
reestratificação de risco nos pacientes que 
ainda permanecessem em risco 
intermediário baixo, como uma alternativa 
à tripla terapia. Assim, a terapia com 
riociguate + ARE poderá ser uma importante 
alternativa 

31/12/2022 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa

31/12/2022 Paciente Muito boa

01/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

01/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

01/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

01/01/2023 Profissional de 
saúde

Boa de Hipertensão Pulmonar, O PCDT desde 2014, é 
limitado à monoterapia.  A proposta apresentada pela 
CONITEC disponibiliza apenas uma possibilidade de 
combinação (dupla terapia com sildenafila e bosentana), 
mantendo o restante das drogas em monoterapia., 
Discordo com a proposta de incorporação de apenas
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

01/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa O PROTOCOLO É MUITO IMPORTANTE PARA 
OS PACIENTES EM TRATAMENTO DE 
HIPERTENSÃO PULMONAR.

02/01/2023 Profissional de 
saúde

Boa Não Não 

02/01/2023 Organização 
da Sociedade 
Civil

Regular Pelo PCDT proposto, o Grupo 4 (HPTEC) ficam sem 
possibilidade terapêutica. O tratamento de escolha para 
a HPTEC é a tromboendarterectomia pulmonar mas 37% 
dos casos são inoperáveis. Assim, falta no PCDT a 
possibilidade de tratamento destes com Riociguat, como 
comprovado pelos estudos CHEST-1 e 2.

O PCDT difere das orientações da ESC/ERS 
quanto à estratificação de risco, que não 
obriga a realização de Cate D. Calculadoras 
como REVEAL Lite2 usam apenas medidas 
não invasivas e podem auxiliar a 
estratificação e escalonamento das drogas 
com igual confiabilidade para o seguimento 
destes pacientes.

02/01/2023 Profissional de 
saúde

Boa

02/01/2023 Profissional de 
saúde

Muito boa Riociguate para HPTEC, pelo fato de ser a única 
alternativa terapêutica aprovada e o texto proposto não 
inclui alternativa para os aproximadamente 37% de 
pacientes que não respondem à cirurgia ou não são 
elegíveis., 

Também é importante considerar o 
horizonte tecnológico que apresenta novas 
opções de combinação de terapias com 
dupla, evitando maiores gastos de recurso 
antes da estratificação para tripla.

02/01/2023 Profissional de 
saúde

Muito boa

02/01/2023 Organização 
da Sociedade 
Civil

Muito boa - Somos favoráveis a proposta da Consulta 
Publica 

02/01/2023 Profissional de 
saúde

Muito boa não 

02/01/2023 Organização 
da Sociedade 
Civil

Muito boa Apenas que reduza o prazo de dispensação do 
medicamento.

não

02/01/2023 Organização 
da Sociedade 
Civil

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

02/01/2023 Profissional de 
saúde

Regular Minha sugestão é na terapia combinada inicial, poder 
escolher ERA Ambrisentana, devido ao melhor perfil de 
tolerabilidade e menos interação medicamentosa, além 
de ser a recomendação do consenso. 

Também acrescentaria ao documento a 
recomendação de uso do RIOCIGUATE para 
a Hipertensão Pulmonar Tromboembólica 
Crônica, em pacientes não elegíveis para a 
cirurgia ou com HP residual. A não 
judicialização desta medicação facilitará 
muito o acesso além de baratear para os 
cofres púbicos.

02/01/2023 Profissional de 
saúde

Boa Gostaria de incluir o Riociguate para tratamento de 
hipertensão pulmonar tromboembolica cronica e como 
switc caso falha do sildenafil, poder tricar o sildenafil 
pelo riociguate da mesma classe, mas mais potente.

Não 

02/01/2023 Paciente Muito boa

02/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Achei excelente a proposta de dar maior condição para 
o médico escolher o tratamento adequado ao paciente. 
Incluindo terapias combinadas

Apenas que a Conitec esteja atenta as novas 
medicações que estão chegando para 
completar ainda mais esse arsenal, por 
exemplo, para HPTEC que segue sem 
tratamento adequado 

02/01/2023 Profissional de 
saúde

Regular Penso que um PCDT completo deveria ter como opção 
também a medicação riociguate, mesmo que somente 
para pacientes que não atingirem critérios de baixo risco 
após pelo menos 3 meses de uso de sildenafil, baseando-
se em dados do estudo REPLACE. Tal medicação já tem 
registro junto à ANVISA. 

Sugiro que seja incorporado o BNP ou NT-
PRO BNP para auxiliar na estratificação de 
risco. Se pautar somente em Teste de 
caminhada e Classe funcional pode não 
refletir a real gravidade do paciente.

02/01/2023 Paciente Muito boa Possuo Hipertensão Arterial Pulmonar há 4 anos d sou a 
prova viva de que o pcdt necessita ser urgentemente 
revisado. Minha situação clínica, que  era muito 
preocupante, só foi melhorar após eu fazer uso de mais 
de uma medicação, de forma concomitante .

02/01/2023 Organização 
da Sociedade 
Civil

Boa A ABRAF parabeniza a Conitec pelos avanços ao cuidado 
das pessoas com hipertensão pulmonar neste PCDT. 
Algumas considerações em anexo.

02/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Minha enteada faz uso de terapia combinada e está 
bem. Todos com esta doença precisam de acesso a 
terapia combinada e precisam que o selexipag seja 
disponível no sus o mais rápido possível.
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02/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

02/01/2023 Profissional de 
saúde

Boa Vale ressaltar que a terapia combinada dupla e tripla já 
é amplamente utilizada nos grandes centros de 
referência de HAP fora do Brasil. É necessário garantir o 
acesso ao tratamento já tão bem estabelecido nessa 
patologia tão grave 

É preciso ainda um esforço conjunto 
entrevas diversas esferas de governo para o 
que for estabelecido no PCDT de fato possa 
ser feito na prática. O que vemos hoje em 
dia é o desabastecimento crônico das 
farmácias dos estados, impossibilitando a 
implementação e posterior manutenção do 
tratamento 

02/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Já que somos obrigados a pagar impostos, a 
votar. O governo tem obrigação de oferecer 
um tratamento de qualidade a todas as 
pessoas.

02/01/2023 Paciente Boa

02/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

02/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

02/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

02/01/2023 Profissional de 
saúde

Boa Considero desnecessário realizar cateterismo cardíaco 
para estratificação de risco quando da implementação 
de tripla terapia. Hoeper e cols estatizaram que com as 
variáveis TDC6&#39, + CF+ NTproBNP é amplamente 
factível avaliar- se o status funcional de gravidade dos 
pacientes para terapia combinada.

Importante inserir o riociguat ( ADEMPAS) 
como tratamento de primeira linha na 
Hipertensão Pulmonar tromboembolica 
crônica nos casos considerados não 
corrigiveis cirurgicamente. E implementar 
programas de treinamento especializado 
em tromboendarterectomia pulmonar nos 
centros de referência na doença
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02/01/2023 Interessado no 
tema

Muito boa

02/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

02/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Ajudará diversas pessoas. 

02/01/2023 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Eu conheço uma paciente que precisa muito, pois os 
gastos são muito caro e nem todos que tem a HP tem 
condições financeiras para arcar com tudo.
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